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ACTA N.º 041-CERO CUARENTA Y UNO 1 

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DEL 27 DE SEPTIEMBRE 2 

DEL 2022 3 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 4 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 5 
Chimborazo, hoy martes, 27 de septiembre del 2022, siendo las 09H25                                                                                                      6 
previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo 7 
Descentralizado Municipal del cantón Guamote se reúnen en Sesión Ordinaria los señores/as; ROSA 8 
QUISHPE, SEGUNDO GUASHPA, ROSA COPA, MANUEL YUQUILEMA Concejales del 9 
GADMCG, Dr. Antonio Fray Procurador Sindico del GADMCG y Abg. Carlos Guamán, Secretario 10 
General de Concejo del GADMCG (E) respectivamente,  para tratar los  puntos del Orden del día 11 
constantes en la CONVOCATORIA; 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE 12 
LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE DELFIN QUISHPE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN 13 
DEL ACTA Y RESOLUCIONES DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 20 DE SEPTIEMBRE DEL 14 
2022. 3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE 15 
DEL GADMCG. 4. AUTORIZACIÓN PARA LA SUSCRIPCIÓN DEL CONVENIO DE 16 
EJECUCIÓN DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN 17 
N°0085-GADMCG-2022, SUSCRITO ENTRE EL GOBIERNO AUTÓNOMO 18 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE Y LA ASOCIACIÓN DE 19 
TRABAJADORES GALTE CACHIPATA PERTENECIENTE A LA PARROQUIA PALMIRA 20 
DEL CANTÓN GUAMOTE. 5. DECLARATORIA DEL PROYECTO DE ACUERDO EL 21 
MEMORÁNDUM N° 0724-DPOT-GADMC-G -2022 PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL 22 
SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DE LA COMUNIDAD SANTA 23 
ANA DE MANCERO. 6 CONOCIMIENTO ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DEL TRÁMITE N.º 164-24 
22-SD-2022, DE LA SUBDIVISIÓN QUE NO CUMPLE CON EL LOTE MÍNIMO DE 500M 25 
SEGÚN LA ORDENANZA VIGENTE DE (PUGS), SUSCRITO POR EL ARQ. FRANKLIN 26 
MANYA SUBDIRECTOR DE DESARROLLO URBANÍSTICO Y PLANIMETRÍA DEL 27 
GADMC-G DE LA COMUNIDAD CHANCHAN TIOCAJAS, DE FECHA RECEPCIÓN 22 DE 28 
SEPTIEMBRE DE 2022 SUSCRITO POR EL SR. SEGUNDO GUASHPA, VICEALCALDE. 29 
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL DEL GADMC-G. 7 30 
CLAUSURA. Alcalde Delfín Quishpe: señor secretario sírvase justificar la ausencia de un señor 31 
concejal. Abg. Carlos Guamán: señor alcalde, señores concejales se remitió oficio al CNE se remitió 32 
la resolución sobre la renuncia del señor concejal Alberto Mishque. Alcalde Delfín Quishpe: una 33 
vez justificada la ausencia de un señor concejal se pone a consideración del pleno de concejo 34 
Municipal el presente orden del día. Vicealcalde Segundo Guashpa: quisiera solicitar un punto con 35 
respecto  a la ordenanza sobre el barrio san Juan Samborondón. Dr. Antonio Fray: existen todos los 36 
informes técnicos, jurídicos de parte de las direcciones correspondientes. Concejal Manuel 37 
Yuquilema: quisiera solicitar se considere el punto asuntos varios. Abg. Carlos Guamán; pongo en 38 
conocimiento la solicitud del Secretario de Derechos solicita un espacio para socializar sobre las 39 
municipalidades cero desnutrición. Concejal Rosa Copa: señor alcalde puse en conocimiento el 40 
cronograma de la plaza de los comerciantes de la avenida panamericana E35 Concejal Manuel 41 
Yuquilema: solicito que se integre al punto del orden del día asuntos varios. Por cuanto se procede 42 
con la votación concejal Manuel Yuquilema; aprobado, concejal Rosa Quishpe: aprobado; 43 
concejal Rosa Copa: Aprobado, Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. Tlgo. Delfín Quishpe 44 
Apugllón alcalde: aprobado; en consecuencia, se aprueba el orden del día de la sesión ordinaria de 45 
concejo municipal del 27 de septiembre del 2022, con los siguientes puntos incorporados al orden del 46 
día: CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA REFORMA SAN JUAN 47 
SAMBORONDÓN. Y ASUNTOS VARIOS. DESARROLLO 1.- CONSTATACIÓN DEL 48 
QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE DELFIN QUISHPE. 49 
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Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 4 señores 50 
concejales, esto es los señores: ROSA QUISHPE, SEGUNDO GUASHPA, MANUEL 51 
YUQUILEMA y ROSA COPA, contando con el Quórum Reglamentario para su instalación. El Señor 52 
alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión ordinaria de Concejo Municipal siendo las 9h25; (2. 53 
LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL  20 DE SEPTIEMBRE DEL 2022. 54 
Una vez que el señor secretario procede a dar lectura al acta y resoluciones de la Sesión Ordinaria del 55 
20 de septiembre del 2022, y menciona que dicha acta fue remitida a cada uno de los correos 56 
electrónicos de los señores ediles concejales para su revisión y consecuentemente su aprobación. Por 57 
cuanto se procede con la aprobación del punto en mención. concejal Manuel Yuquilema; aprobado, 58 
concejal Rosa Quishpe: aprobado; concejal Rosa Copa: aprobado, Vicealcalde Segundo 59 
Guashpa: Aprobado. Tlgo. Delfín Quishpe Apugllón alcalde: aprobado; en consecuencia, Por 60 
unanimidad Mediante Resolución Nro. 0173-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Aprobar el acta 61 
y resoluciones de la sesión ordinaria de concejo municipal del 20 de septiembre del 2022. 3. 62 
INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL 63 
GADMCG.  El día MARTES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2022. Sumilla de documentos 64 
Institucionales. Sesión de Concejo. Visita comunidad Tipín. El día MIÉRCOLES 14 DE 65 
SEPTIEMBRE DE 2022. Sumilla de documentos Institucionales. Atención a la ciudadanía. Entrega 66 
de Obra Construida en el Hospital Guamote. El día JUEVES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2022. Foro 67 
sobre jornadas electorales en la ciudad de Quito. El día VIERNES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2022. 68 
Sumilla de documentos Institucionales. Atención a la ciudadanía. Entrega de pasto, comunidad Letra 69 
San Pablo. El día SÁBADO 17 DE SEPTIEMBRE DE 2022. Visita comunidad San Vicente de Tipín. 70 
Visita comunidad Gale Laime sobre pista de aterrizaje. El día LUNES 19 DE SEPTIEMBRE DE 71 
2022. Sumilla de documentos Institucionales. Atención a la ciudadanía. Vicealcalde Segundo 72 
Guashpa; señor alcalde en cuanto a la delegación se entrego los ovinos en la comunidad gramapamba 73 
la gente quedo muy satisfecha con la gestión y seguimiento de la administración. Alcalde Delfín 74 
Quishpe: invito a los señores concejales a los días cívicos de los días lunes para que hagan presencia 75 
y todos los funcionarios puedan conocer a los nuevos señores concejales. Concejal Manuel 76 
Yuquilema: gracias por la invitación de mi parte si he asistido solamente algunos lunes no9 he podido 77 
asistir por tiempo. Vicealcalde Segundo Guashpa: es importante incentivar a los señores 78 
funcionarios muchas gracias por la invitación. Concejal Rosa Quishpe: gracias señor alcalde por la 79 
invitación vamos hacer lo posible. Concejal Rosa Copa: gracias por la Invitación.  Por unanimidad 80 
mediante Resolución Nro. 0174-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Dar por conocido el 81 
informe semanal de actividades del señor Delfín Quishpe Apugllón alcalde del GADMCG.  82 
4. AUTORIZACIÓN PARA LA SUSCRIPCIÓN DEL CONVENIO DE EJECUCIÓN DEL 83 
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DE COGESTIÓN Y COOPERACIÓN N°0085-GADMCG-84 
2022, SUSCRITO ENTRE EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 85 
DEL CANTÓN GUAMOTE Y LA ASOCIACIÓN DE TRABAJADORES GALTE CACHIPATA 86 
PERTENECIENTE A LA PARROQUIA PALMIRA DEL CANTÓN GUAMOTE. mediante 87 
memorando N. º GADMCG-PS-2022-0696 de fecha recepción 21 de septiembre del 2022, suscrito 88 
por el Dr. Antonio Fray procurador Jurídico del GADMCG, remite el criterio jurídico del siguiente 89 
convenio: “convenio para la suscripción de ejecución del presupuesto participativo de cogestión y 90 
cooperación N. 0085-GADMC-G 2022, suscrito entre el gobierno autónomo descentralizado 91 
municipal del cantón Guamote y la Asociación de trabajadores Galte Cachipate perteneciente a la 92 
parroquia Palmira del cantón Guamote. Dr. Antonio Fray es entre la un representante de la comunidad 93 
Galte Cachipata y el municipio en base a las recomendaciones de la contraloría general del estado, 94 
para la entrega de los animales. Por cuanto se procede con la aprobación del punto en mención. 95 
concejal Manuel Yuquilema; aprobado, concejal Rosa Quishpe: aprobado; concejal Rosa Copa: 96 
aprobado, Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. Tlgo. Delfín Quishpe Apugllón alcalde: 97 
aprobado; en consecuencia, Por unanimidad Mediante resolución Nro. 0175-C-GADMCG-2022, 98 
RESUELVE: Autorizar al Sr. Delfín Quishpe Apugllón representante legal del GADMCG, la 99 
“autorización para la suscripción del convenio de ejecución del presupuesto participativo de 100 
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cogestión y cooperación N. 0084-GADMC-G 2022, suscrito entre el gobierno autónomo 101 
descentralizado municipal del cantón Guamote y la asociación de trabajadores Galte 102 
Cachipate, perteneciente a la parroquia matriz del cantón Guamote. Cuyo objetivo es la 103 
adquisición de ovinos mejorados para el mejoramiento del hato ganadero ovino en la asociación 104 
de trabajadores autónomos Galte Cachipata de la parroquia Palmira cantón Guamote; con 105 
monto total de $ .19, 987,7 dólares de los Estados Unidos de Norteamérica. 5. DECLARATORIA 106 
DEL PROYECTO DE ACUERDO EL MEMORÁNDUM N° 0724-DPOT-GADMC-G -2022 PARA 107 
LA CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO Y PLUVIAL DE 108 
LA COMUNIDAD SANTA ANA DE MANCERO. mediante memorando N.º 0724-DPOT-109 
GADMCG-2022 de fecha recepción 22 de septiembre del 2022, suscrito por el Ing. Andrés Rivera 110 
director de Planificación y Ordenamiento Territorial del GADMC-G, remite la declaratoria del 111 
proyecto prioritario emitido por el concejo municipal, del proyecto construcción del sistema de 112 
alcantarillado sanitario y pluvial de la comunidad Santa Ana de Mancero, con el financiamiento del 113 
banco del desarrollo.   Dr. Antonio Fray: la comunidad Santa aña ha estado realizando las gestiones 114 
para que se les entregue el sistema de alcantarillado, nosotros tenemos un terreno expropiado el cual 115 
se aprovechó para brindar el servicio de alcantarillado y el terreno sea utilizado para vertedero de 116 
residuos, este proyecto se va realizar con el presupuesto del BDE, y lo que solicita el banco del estado 117 
es que el proyecto se declare como un proyecto prioritario. Alcalde Delfín Quishpe: todo está bajo 118 
la planificación urbanística dejo en consideración de ustedes de mi parte no tengo ningún compromiso 119 
con nadie está a consideración. Concejal Manuel Yuquilema: todo se dé legalmente y hay que tomar 120 
en cuenta las prioridades del cantón y no nos suceda como en otros proyectos y vamos a tener 121 
problemas posteriores, además quien va pagar el proyecto. concejal Manuel Yuquilema; aprobado, 122 
concejal Rosa Quishpe: aprobado; concejal Rosa Copa: aprobado, Vicealcalde Segundo 123 
Guashpa: Aprobado. Podemos dejar comprometiendo el presupuesto. Tlgo. Delfín Quishpe 124 
Apugllón alcalde: aprobado; en consecuencia, Por unanimidad Mediante resolución Nro. 0176-125 
C-GADMCG-2022, RESUELVE: declarar de prioridad el proyecto para la construcción del 126 
sistema de alcantarillado sanitario y pluvial de la comunidad Santa Ana de Mancero Cuyo 127 
objeto es el estudio y diseño definitivo para la construcción del alcantarillado sanitario pluvial 128 
separado para la comunidad santa Ana de mancero, parroquia matriz, cantón Guamote 129 
provincia de Chimborazo. Con un monto total de presupuesto referencial USD. 494.187,65. de 130 
acuerdo al memorándum N° 0724-DPOT-GADMC-G-2022, suscrito por el Ing. Andrés Rivera 131 
director de Planificación y Ordenamiento Territorial del GADMC-G 6 CONOCIMIENTO 132 
ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DEL TRÁMITE N.° 164-22-SD-2022, DE LA SUBDIVISIÓN QUE 133 
NO CUMPLE CON EL LOTE MÍNIMO DE 500M SEGÚN LA ORDENANZA VIGENTE DE 134 
(PUGS), SUSCRITO POR EL ARQ. FRANKLIN MANYA SUBDIRECTOR DE DESARROLLO 135 
URBANÍSTICO Y PLANIMETRÍA DEL GADMC-G DE LA COMUNIDAD CHANCHAN 136 
TIOCAJAS, DE FECHA RECEPCIÓN 22 DE SEPTIEMBRE DE 2022 SUSCRITO POR EL SR. 137 
SEGUNDO GUASHPA, VICEALCALDE. PRESIDENTE DE LA COMISIÓN EL 138 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL DEL GADMC-G. Vicealcalde Segundo Guashpa: pongo en 139 
su conocimiento el oficio N° 049-GADMCG-2022 de fecha recepción 22 de septiembre del 2022, 140 
suscrito por Sr. Segundo Guashpa  vicealcalde, presidente de la comisión de ordenamiento territorial 141 
del GADMCG, remite el informe de subdivisión que no cumple con el lote mínimo de 500m según 142 
la ordenanza vigente de PUGS suscrito por el Arq. Franklin manya subdirector de desarrollo 143 
urbanístico y planimetría del GADMC-G de la comunidad chanchan Tiocajas, de fecha de recepción 144 
22 de septiembre de 2022 suscrito por el Sr. Segundo Guashpa, vicealcalde, presidente de la comisión 145 
de ordenamiento territorial del GADMC-G. concejal Manuel Yuquilema; aprobado, concejal Rosa 146 
Quishpe: aprobado; concejal Rosa Copa: aprobado, Vicealcalde Segundo Guashpa: Aprobado. 147 
Tlgo. Delfín Quishpe Apugllón alcalde: aprobado; en consecuencia Por Unanimidad mediante 148 
Resolución N.º 0177-C-GADMCG-2022, RESUELVE, Dar por aprobado el Informe de 149 
conocimiento, análisis y resolución del trámite N° 164-22-SD-2022 de la subdivisión que 150 
no cumple el lote mínimo de 500M2 según la ordenanza vigente de PUGS de la 151 
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comunidad Chanchan Tiocajas. (punto incorporado) CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN 152 
EN PRIMER DEBATE DE LA REFORMA SAN JUAN SAMBORONDÓN. Vicealcalde Segundo 153 
Guashpa: con su veña señor alcalde afuera está el dirigente Pullay esperando la resolución del 154 
presente punto, les explico existe dos casas y el barrio solicita la reforma de la presente ordenanza 155 
para mover tres metros y no vaya cortando algunas casas del barrio les presento los planos señores 156 
concejales, en calidad de concejales tenemos que justificar técnicamente, jurídicamente, nuestra 157 
voluntad existe, y trabajemos de la mejor manera.  Arq. Franklin Manya; presento el plan parcial 158 
de San Juan Samborondón, consta los ejes viales del barrio al verificar no se puede aperturar por el 159 
talud que existe en la vía es una altura de 10 a 12 metros, por lo que sería factible la modificación. 160 
Alcalde Delfín Quishpe: quisiera realizar una última verificación con mi persona. Hay que dejar todo 161 
claro ya que mi deseo es designar la maquinaria toda una semana para aperturar los ejes viales. 162 
Vicealcalde Segundo Guashpa: lo que pasa es que los ejes viales pasan por algunas casas y esto se 163 
quiere recorrer 3 metros hoy queremos aprobar la ordenanza en primer debate y en segundo debate 164 
para la próxima sesión. Y quisiera solicitar que autorice la intervención del señor Pullay. Señor 165 
Pullay: buenos días señores autoridades, muy agradecidos nosotros estos predios son de diferentes 166 
dueños, la administración anterior no se puedo hacer nada, ahora en esta administración gracias a 167 
ustedes hoy es posible comprar uy vender los terrenos del barrio, ahora el problema es los ejes viales 168 
están pasando por algunas casas esto queremos su apoyo para mover 3 metros y ustedes puedan 169 
autorizar la presente reforma de ordenanza para poder estar todos mismo tranquilos y en paz, y 170 
después la próxima generación vengan y saquen los permisos sin ningún problema. Concejal Manuel 171 
Yuquilema: el viernes ya fuimos a recorrer existe compañeros del barrio que hasta la fecha tienen 172 
puesto un documento en contra de esta autorización, ha existido varios problemas con el señor Gahin.    173 
Alcalde Delfín Quishpe: hay justificación legal técnica para presentar ese documento en contra. 174 
Concejal Manuel Yuquilema: ellos argumentan que el señor Pullay ya no es directiva ahora existe 175 
una nueva directiva, por mi parte solicito que todo se haga legalmente. Alcalde Delfín Quishpe: 176 
solicito al señor Pullay que comuniquen a la directiva actual la presente resolución de concejo y la 177 
aprobación de la reforma para después no nos digan que arbitrariamente estamos interviniendo con 178 
la maquinaria. Vicealcalde Segundo Guashpa: de mi parte no me puedo quedar sin hacer nada por 179 
dos o tres personas politiqueras, con todo respeto señor alcalde vamos a convocar a los socios de los 180 
terrenos, ni siquiera al presidente, para que estén presenten, por otra parte señor alcalde solicito y 181 
lanzo en moción sea aprobado en primer debate la presente reforma. Por Unanimidad mediante 182 
Resolución N.º 0178-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Aprobar en primer debate la segunda 183 
reforma a la ordenanza del PUGS.  (punto incorporado) ASUNTOS VARIOS. Concejal Manuel 184 
Yuquilema; quisiera dar a conocer el informe de fiscalización en la comunidad Chacasa, existe un 185 
precedente del presente informe en el que solicite se subsane sin embargo no existe ninguna 186 
reparación insistimos en que se reparen todos los inconvenientes de la comunidad San José de 187 
Chacasa. Vicealcalde Segundo Guashpa: el proyecto habla de cajas de romper presión, pero ellos 188 
colocan un tubo de 6 pulgadas esto no son cajas, nosotros sabemos y estamos siendo perjudicados, 189 
sugiero en base al informe se solicite a la dirección financiera no se proceda con el pago hasta su 190 
solución.  Alcalde Delfín Quishpe: señores concejales ustedes también son fiscalizadores exijan al 191 
fiscalizador en base al presente informe se proceda a solucionar bajo la responsabilidad del señor 192 
fiscalizador. Concejal Rosa Copa: presenta el cronograma del parque lineal mismo que empezara a 193 
partir del 26 de septiembre del 2022, mismo que solicita la autorización del pleno para su 194 
procedimiento. Alcalde Delfín Quishpe: cuando vamos a calificar los platos típicos. Abg. Carlos 195 
Guamán: el 5 de octubre del 2022 se va realizar la presentación. Dr. Antonio Fray: tenemos que 196 
realizar una ordenanza para la presente el Dr. José Sayay ya estaba en proceso de elaboración de la 197 
presente ordenanza de la plaza de comerciantes de la avenida E 35 podemos aprobar en una reunión 198 
extraordinaria también. Vicealcalde Segundo Guashpa: porque no retrasamos la inauguración una 199 
semana señor alcalde incluso ara que los comerciantes ya se encuentren en los locales comerciales. 200 
Alcalde Delfín Quishpe: entonces hagamos el día jueves la reunión extraordinaria para aprobar la 201 
ordenanza de la plaza de comerciantes a las 3 de la tarde quedamos autoconvocados. Sra. Rosa Copa 202 
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ya queda para la ordenanza. Abg. Carlos Guamán; existe un oficio N.º 036 suscrito por el Lic. 203 
Hernán Guashpa en cual expone por medio del presente pongo en su conocimiento la agenda 204 
intercultural de   erradicación de violencia basada en genero del cantón Guamote para que el pleno 205 
del concejo apruebe la presente agenda y sea de exclusivo cumplimiento. Alcalde Delfín Quishpe: 206 
se pase a la comisión respectiva. 7 CLAUSURA. Una vez que se ha agotado el orden del día el Señor 207 
alcalde Delfín Quishpe Apugllón, clausura la Sesión ordinaria del 27 de septiembre del año 2022, 208 
siendo las 11h10 minutos, para constancia firman la presente Acta junto al secretario que 209 
CERTIFICA. -   210 
   211 

 212 

 213 

 214 

 215 

 216 

Abg. Carlos Guamán                   Tlgo. Delfín Quishpe Apugllón 217 

SECRETARIA DE CONCEJO        ALCALDE DEL GAD- 218 

DEL GAD-GUAMOTE (E)                                                              GUAMOTE   219 


